

Roma fué nuevamente bombardeada por la aviación norteamericana

Papa salió también en esta ocasión para visitar los lugares afectados por el bombardeo

Y, teñida su sotana con sangre de un herido, recitó de hinojos el "De profundis" ante la iglesia de Villa Fiorelli y luego en San Juan de Letrán

Los barrios particularmente alcanzados son el Prenestino, el Casilino, el Apio y los de San Lorenzo, Porta Maggiore y San Giovanni. — Se arrojaron más de 500 toneladas de bombas. — Hay numerosas viviendas destruidas

La radio norteamericana declara que el bombardeo de hoy anuncia una importante formación de aviones pesados y mediante el uso de bombas de gran alcance han atacado las estaciones de Roma. El piloto que efectuó el bombardeo fue el capitán...

LOS BARRIOS PARTICULARMENTE AFECTADOS

Roma. — La Agencia Stefani da los siguientes detalles sobre el bombardeo de Roma, realizado hoy.

La alarma fué dada a las 11 de la mañana en cuyo momento la D.C.A. entró inmediatamente en acción. En oleadas sucesivas con intervalos de unos treinta minutos los aparatos enemigos volaron a gran altura sobre los barrios de la periferia y arrojaron numerosas bombas. Algunas granadas cayeron sobre el barrio de Tuscolano y sobre el Tiburtino que habían sido devastados en la incursión anterior.

La Iglesia de Nuestra Señora del Orto resultó alcanzada. También cayeron bombas sobre algunas casas. Sobre la Via Crotona algunos aparatos lanzaron en picado y algunas personas civiles que corrían a los refugios fueron alcanzadas por las ráfagas. En los alrededores de la plaza Villa Fiorelli cayeron algunas bombas de explosión retardada. La incursión duró hora y media aproximadamente. La población dió pruebas de calma y disciplina admirables; incluso durante el bombardeo numerosas personas civiles acudieron en socorro de los heridos.

SU SANTIDAD SALE DEL VATICANO PARA VISITAR LOS BARRIOS AFECTADOS POR EL BOMBARDEO

Ciudad del Vaticano. — Cuando cesó la alarma aérea en Roma, el Soberano Pontífice salió del Vaticano acompañado por el Secretario de Estado adjunto, monseñor Montini y visitó los lugares alcanzados por el ataque aéreo.

En los barrios de Apio y Prenestino Su Santidad fué objeto de grandiosas manifestaciones de fe por parte de la población.

En la plaza de Lodi el Papa se arrodilló y oró con la inmensa multitud que le seguía.

En la plaza de San Juan de Letrán el Soberano Pontífice se arrodilló de nuevo en las escaleras de la catedral de Roma y volvió a recitar oraciones cuyo ejemplo siguió la multitud. Después Su Santidad regresó a la Ciudad del Vaticano.

DETALLES DE LA SALIDA DEL PAPA

Ciudad del Vaticano. — Cuando las sirenas dieron la alarma, a las once de esta mañana, Su Santidad se hallaba en la biblioteca privada, donde conversaba con el Cardenal Maglione, Secretario de Estado.

Durante el tiempo de alarma el Papa oró fervorosamente.

A las 12'45 se dió la señal de haber terminado la alarma y Su Santidad llamó a Monseñor Montini, sustituto del Secretario de Estado y descendió con él al patio de San Dámaso, donde montó en el automóvil para dirigirse a los barrios devastados. Al atravesar la Plaza de San Pedro, fué reconocido por la multitud que le atestiguó su adhesión.

En el portal Maggiore y vía Toroneo el Papa se detuvo ante las casas derrumbadas, descendió del automóvil y atravesó a pie la calle hasta la iglesia de los santos Fabiano y Venencio, donde entregó al párroco una suma importante, para socorrer a los sinistrados.

Se hizo dar detalles sobre la gravedad de los daños. La enorme multitud se apiñaba alrededor del Soberano Pontífice, que profundamente emocionado asistía al paso de los camilleros de la cruz roja, bendecía a los heridos y a la multitud. Una camilla en que yacía un joven gravemente herido del estómago delante del Santo Padre. Su Santidad se inclinó sobre el herido y cuando se levantó su blanca túnica estaba manchada de sangre.

Prosiguió la visita por los barrios alcanzados y quiso llegar al lugar donde se elevaba una espesa columna de humo pero se lo impidieron ya que se trataba de bombas explosivas retardadas, que no habían explotado.

Ante la iglesia parroquial de Villa Fiorelli, el Papa se arrodilló y recitó el "De profundis" ante la multitud postrada de hinojos. Después de la oración el Soberano Pontífice, pronunció una alocución emocionada en que exhortó a los fieles a conservar la calma y tener confianza en Dios.

Su Santidad marchó después a la Basílica de San Juan de Letrán.

Su coche se abrió difícilmente paso entre la enorme muchedumbre, congregada en la plaza.

Ante la Basílica Pío XII descendió del auto y comenzó a subir las escalinatas. Volvió hacia la multitud, se arrodilló sobre las losas y recitó el Padrenuestro y el "De profundis". Después bendijo a los fieles.

A las dos de la tarde el Soberano Pontífice regresó al Vaticano.

MAS DETALLES SOBRE LOS DESTROZOS CAUSADOS POR EL BOMBARDEO DE ROMA

Roma. — El diario "Il Lavoro Italiano" publica detalles sobre el bombardeo de Roma.

Entre la Puerta de San Lorenzo y la plaza del mismo nombre circulan incesantemente ambulancias de la Cruz Roja que transportan heridos, y los bomberos están trabajando energicamente para dominar los incendios.

El periódico agrega que se encuentra con la dificultad de la falta de agua a causa de haber sido rotas muchas cañerías.

Numerosas casas de vivienda de los barrios Prenestino, Casilino, Apio, de San Lorenzo, de Porta Maggiore y de San Giovanni han resultado destruidas.

En las cercanías de San Giovanni resultó alcanzado el histórico acueducto del Emperador Claudio y varios arcos se derrumbaron.

La iglesia de Santa María del Cosco resultó también alcanzada y en parte destruida.

DICE EL CORRESPONSAL DE LA REUTER

Cuartel General aliado en Africa del Norte: El corresponsal especial de

El Gobernador Civil Jefe de los Servicios Provinciales de Abastecimientos y Comisario de Recursos de la Zona de Baleares

HACE SABER:

Que las gravísimas circunstancias por las que transitoriamente atraviesa esta provincia en orden a su abastecimiento, imponen la adopción de medidas extremas encaminadas a conjurar el problema planteado tratando de evitar las desagradables consecuencias que del mismo pudieran derivarse.

Justifican la resolución mencionada las razones que se expresan a continuación: Para cubrir atenciones de abastecimiento de pan en el sector de la población civil sujeto a racionamiento (el más numeroso de la provincia) fué asignado oportunamente por la Superioridad un cupo de trigo a extraer con carácter forzoso de la propia producción. La cantidad global señalada, hubo de considerarse excesiva en principio, mas con el fin de gestionar su reducción alegando razones suficientes para ello, fué distribuido inicialmente, entre todos los municipios que integran esta provincia, solicitándose de las Juntas Locales de Recursos el oportuno informe con respecto a la posibilidad de su cumplimiento, y en su caso, la propuesta de reducción que a juicio de las mismas, fuera razonable elevar a la Superioridad.

Al requerimiento mencionado respondieron las aludidas Juntas Locales de muy distinta forma. En unos casos propusieron disminuciones razonables; en otros, la reducción propuesta hubo de considerarse excesiva y en desacuerdo con la realidad, y aun en algunos trataron de demostrar la imposibilidad de realizar entrega alguna, alegando peregrinas razones de las que quizás algún día tengan que arrepentirse.

Totalizadas las disminuciones propuestas, fué oportunamente solicitada de la Superioridad la reducción resultante en conjunto, con el fin de que la misma no se reflejara en el cupo de consumo, gravando por consiguiente el sector de la población sujeto a racionamiento.

Hasta la fecha no se han recibido instrucciones que permitan aceptar las reducciones propuestas y consiguientemente fijar el cupo forzoso que con carácter definitivo e inapelable debe en último término asignar la Comisaría de Recursos de esta Zona a los distintos municipios para su justa y proporcional distribución entre los agricultores.

De lo expuesto se deduce claramente el deseo de producir la menor perturbación posible en el medio productor, siempre compatible como es lógico, con el cumplimiento de las órdenes emanadas de las Autoridades superiores.

El espíritu de comprensión y generosidad puesto de manifiesto por los Organismos dependientes de mi Autoridad que tienen atribuidas funciones de abastecimiento, al interpretar y aplicar en esta Zona las órdenes superiores, no ha sido convenientemente apreciado por parte de los agricultores.

La experiencia conseguida al frente de estos Organismos y el propósito de favorecer en lo posible los intereses del productor han movido a tomar en consideración entre otras cosas, el carácter minifundista de la propiedad y el escaso rendimiento económico que se obtiene con el cultivo de cereales en estas Islas.

Los agricultores sin embargo, no han querido comprender, (salvo honrosas excepciones), que han venido disfrutando hasta la fecha de unas reservas indebidas; que les ha sido tolerada una considerable ocultación por falta de fiscalización en sus declaraciones de cosecha; que les ha sido permitido molturar impunemente las cantidades de cereal sustraídas a la declaración debido al excesivo número de molinos existentes faltos del necesario control; que estas tolerancias de que han venido disfrutando, han sido soportadas pacientemente por los racionados, quienes por estos motivos han venido sufriendo una disminución de un 40 % en su problemático racionamiento diario, y por último que es llegado el momento de reajazar algún sacrificio en favor de los millares de hermanos nuestros que carecen de lo indispensable para subsistir, lejos de especular ambiciosamente con su necesidad.

Dicha incompreensión ha sido una vez más puesta de manifiesto, tanto por algunas Juntas Locales de Recursos, como por determinados agricultores, al ofrecer cierta resistencia pasiva a entregar las cantidades de cereal que ellos mismos ofrecieron en concepto de cupo forzoso, a pesar de haber sido cursada oportunamente la orden de centralización al objeto de cubrir urgentes atenciones de racionamiento.

Y considerando agotados los procedimientos persuasivos, ha llegado el momento de imponer la autoridad al objeto de conseguir lo que apelando a razones de justicia social, humanidad y caridad cristiana no pudo conseguirse.

Por las razones expuestas dispongo lo siguiente:

1.º — Las cantidades de trigo ofrecidas por las Juntas Locales de Recursos cuya centralización a disposición del Servicio Provincial de Cereales, fué dispuesta con fecha 28 de Julio pasado, deberán encontrarse totalmente recogidas el próximo día 21 del actual sin excusa ni pretexto alguno.

2.º — Se procederá enérgicamente contra las Juntas Locales que dejen incumplida esta Orden sin tomarse en consideración las razones que como descargo pudieran alegar. En el caso de que adviertan resistencia por parte de algún agricultor para efectuar la entrega de las cantidades que se les señalen, (única razón que podría alegarse como justificación del incumplimiento de la presente Orden), los Sres. Alcaldes procederán a efectuar su detención poniéndolo a disposición de mi Autoridad.

3.º — A los agricultores que opongan resistencia a efectuar la entrega del cupo que se les asigne, les será intervenida la totalidad de la cosecha procediéndose a su incautación por la fuerza pública, sin perjuicio de otras sanciones, y de la responsabilidad que pueda exigirseles como incurso en el artículo 47 de la Ley de Seguridad del Estado de fecha 29 de Marzo de 1941, y demás disposiciones concordantes.

No será razón que justifique la resistencia a efectuar la entrega, el hecho de que se estime por algún agricultor, que el cupo que le haya sido asignado por la Junta Local de Recursos no guarda relación con la cantidad de cereal producida o bien se encuentre en desacuerdo con las asignaciones efectuadas a otros propietarios. En el caso expresado deberán dar cumplimiento a la orden de centralización, sin perjuicio de recurrir ante mi Autoridad para acordar si procede, la devolución de la cantidad injustamente obtenida.

4.º — Las circunstancias que motivan la promulgación de la presente Orden obligan a actuar con la máxima dureza, evitando las desagradables consecuencias que pudieran derivarse de la falta de pan en el sector sujeto a racionamiento. Por ello comunico el decidido propósito de aplicar severas sanciones a los contumaces que traten de entorpecer el abastecimiento público con su egoísmo o incompreensión. A tal fin se advierte que serán desatendidas cuantas recomendaciones se cursen en favor de los afectados por estas medidas de rigor, ya que lejos de aliviar su situación contribuirán con ello a agravarla.

Ordeno a todas las Autoridades dependientes de la mía y ruego a las no sujetas a mi jurisdicción contribuyan al más exacto cumplimiento de cuanto en el presente bando se dispone, en atención a las poderosas razones que aconsejan su promulgación.

Palma, 13 de Agosto de 1943.

El Gobernador Civil-Comisario,

M. VEGLISON

De cara al mar

"España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las costas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Esta es la letra, limpia y diáfana, del punto 5.º de los 26 puntos del Falange. A su claro espíritu — que es mandato y señal de norma — viene ajustándose todo un modo de obrar, ahora una vez más, precisamente con motivo de la solemne inauguración de la magnífica Escuela Naval Militar de San Carlos, queda paladinamente de relieve.

No es capricho ni cosa sin ton ni son ese nobilísimo anhelo. La geografía, con su realidad insoslayable, no mostrara a España sino un mar — una mirada a la Historia y a prever las necesidades de lo por venir nos dirían de la necesidad de una marina firme y potente, recta y eficaz. La Falange, que en hora buena reivindicar cuanto pueda recular el mejor servicio y provecho para España, tiene muy presente que ésta es como un barco anclado en uno de los confines del vasto continente. Acontecimientos recientes han pregona a costa de sangrienta y dura lección — lo que para España representa el mar, la necesidad imperiosa de que cuente con medios materiales y humanos para defender sus costas. Y para prever como, cuando llegue la paz, serán necesarias las quillas que lleven a todos los confines el vibrar y el comercio y la cultura del pueblo español y sirvan la causa del intercambio — en todos los aspectos — con los otros hermanos de las tierras de hispanidad.

Las "falanges del mar" fueron precisamente creadas para despertar en las gentes, distraídas de los auténticos problemas nacionales, el interés por los asuntos marítimos, sus problemas, por su resolución. Era la aplicación práctica de un pensar hondamente arraigado, el seguir, en la promoción de la vida diaria, el camino señalado por los escuadras que, en la maravillosa audacia de los "bous" armados a la hora de dirimir, demostraron, con la verdad de su sacrificio, que precisaba, ante todo casi, tener abiertas y expeditas las rutas marítimas. Entonces, la improvisación genial suplió insustituibles y hombres de que nos habían dejado huérfanos muchos años de mal gobernar. Ahora, cuando se reconstruye y rehace y se edifica de nueva planta lo que jamás debió haberse faltado, se tiene muy presente el recuerdo de aquellas rutas y procura poner a tono el obrar con lo que la doctrina demanda.

"Un Gobierno y un Estado que vivan frente a las realidades — dijo el Caudillo — han de vivir de cara al mar". Y de cara al mar se trabaja y se progresa. Astilleros y talleres forman la potencia naval de España "para el peligro y para el comercio". Y en las aulas, sabientemente dirigidas, se cuida a las generaciones que han de servir y mandar sobre el combés de los buques.

Por eso el acontecimiento que llega — la inauguración de la Escuela Naval Militar de San Carlos — enclavada en las tierras bravas avanzadas en el Atlántico, cerca del "finis terrae" de la antigüedad — llena de júbilo a cuantos se alegran de que España en pie, definitiva y enhiesta, las obras que representan fortaleza y salud, gloria y riqueza para la Patria.

En sus nuevos ataques en diversos sectores, los aviones fueron rechazados con sangrientas pérdidas

Ataques aéreos contra Milán, Turín, Berlín, Francia y Países Bajos. — Seis barcos hundidos por los submarinos germanos

COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ALEMÁN

Cuartel general del Fuhrer. — El mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: Al oeste de Krimskaja el ene-

mió alemán en vano su esfuerzo ofensivo con el apoyo de ca-

ñones y aviones de batalla.

En los sectores de Mins y cur-

so del Donetz solo se ha observado actividad local de combate.

Al suroeste de Bielgorod los

aviones soviéticos volvieron a atacar con apoyo de poderosas unidades de tanques e infan-

tería. En el curso de duros combates defensivos y contraataques, los aviones del enemigo fueron rechazados con sangrientas pérdidas para el adversario. Suero-

no de muchos tanques.

Al noroeste de Orel y al sur de Viazma los ataques soviéticos resultaron también infructuosos.

El enemigo ha reanudado su avance al sur del lago Ladoga. El adversario perdió ayer 380 aviones en toda la extensión del frente. La Luftwaffe ha colaborado,

con las tropas de tierra, sobre todo en el sector de Bielgorod, donde se han asestado golpes durísimos a las formaciones acorazadas soviéticas, a concentraciones de tropas y baterías enemigas.

El día de ayer costó al adversario 91 aviones derribados en combate aéreo, en tanto que las pérdidas alemanas solo se cifran en aparatos.

En Sicilia no se han registrado combates de importancia. Formaciones aéreas germanas atacaron esta noche los aeródromos, mas enemigos con bombas explosivas e incendiarias. Fuern destruidos muchos aviones en tierra.

En aguas de Catania la aviación

adversario han averiado un destructor adversario.

En la mañana de ayer formaciones aéreas en migas efectuaron incursiones sobre el oeste de Alemania arrojando bombas explosivas e incendiarias sobre varias localidades.

EL ITALIANO

Roma. — Comunicado del mando supremo de las fuerzas armadas italianas:

"El ataque enemigo, llevado a cabo con gran lujo de unidades acorazadas y apoyado por masas de aviación, en colaboración con las fuerzas navales, ha obligado a las tropas italo-alemanas a un nuevo repliegue al

(Continúa en la página tercera)

(Continúa en la tercera página)

(Continúa en la tercera página)

España está firmemente segura de que llegará el día en el que, como siempre en el caos de las instituciones y en la confusión de los principios, la luz del Evangelio de nuevo iluminará al Mundo con sus resplandores. La verdad se abre siempre su camino, y cuanto en el orden espiritual y en lo social nosotros realizamos, queda en nuestra Historia grabado con signos indelebles. Nadie podría arrebatarnos la gloria de en medio de un Mundo atormentado, haber encontrado la verdad y haberla noblemente servido.

(Franco ante el Consejo Nacional el 17 de Julio de 1943)

En Quebec continuaron ayer las conversaciones militares aliadas

ANDERSON REGRESO YA A LONDRES

Parece que los bolcheviques no han sido invitados a la entrevista Churchill - Roosevelt

Quebec. — Las conversaciones militares aliadas continuaron ayer durante toda la jornada. Varios Ministros canadienses han regresado a Ottawa.

El Jefe del Gobierno del Canadá, Mackenzie-King, permaneció en Quebec.

No se ha hecho todavía ningún comentario oficial a la noticia según la cual la U.R.S.S. no ha sido invitada a enviar representantes a la conferencia que celebran Churchill y Roosevelt.

Londres. — Según noticias llegadas a esta capital que tienen como origen la agencia de información soviética Tas, relativas a la participación bolchevique en la próxima conferencia entre Churchill y Roosevelt se pone de relieve que el gobierno soviético no ha recibido invitación alguna para esta conferencia y en consecuencia ningún representante de aquel país participará en la misma.

«AUXILIO SOCIAL»

Mañana cuestación de «Auxilio Social»

Militante fascista asesinado

París. — En el diario "Le Petit Parisien" ha aparecido la noticia de que Delaplace, militante fascista, ha sido asesinado por dos desconocidos en plena calle, a tiros. EFE

La producción de carbón en EE. UU.

Manifestaciones de Ickes

Washington. — El secretario para el Interior, Mr. Ickes, que se ocupa de dirigir la Administración nacional de combustibles, ha anunciado que se reducirá en un 10 por 100 el contingente de carbón y atraxita destinado a usos industriales a causa de las recientes huelgas mineras.

Estas huelgas, según indicó, provocaron la pérdida de tres millones y medio de toneladas. También dijo que no se podía cumplir el programa de la producción de atraxita; se prevía para este año la extracción de 65 millones de toneladas.

En cambio, hay en los Estados Unidos abundancia de carbones minerales y de otras clases. Los hogares han estado bien abastecidos. EFE

En torno a la crisis italiana

Después de unos días en que el desorden creó situaciones difíciles en algunas ciudades, el mariscal Badoglio ha conseguido hacerse con el país, y las noticias de los últimos días acusan una mejora

Por Rafael de Luis

Se han cumplido quince días de la dimisión de Mussolini y aunque ya se conocen los hechos que determinaron al Rey a sustituir al Primer Ministro, y cambiar el rumbo de la política italiana, todavía quedan puntos oscuros en el desarrollo de los sucesos anteriores y posteriores a la crisis. Se sabe que fué una moción de Grandi, aprobada por el Gran Consejo Fascista, la que devolvió al Rey todos los poderes que hasta entonces había ejercido el Duce; pero ¿se conoce todas las razones por las que Víctor Manuel se decidió a prescindir del Partido Fascista en la nueva política italiana? Tampoco se saben exactamente los motivos que impulsaron al Gran Consejo Fascista a su actitud radical, a su decisión que había de resultar una especie de suicidio. Cuesta trabajo suponer que los consejeros, hombres maduros casi todos y con lustros de vida política —alguno, como Federzoni, llevaba años de vida política al llegar el fascismo— olivise el riesgo que corría el régimen con la destitución de Mussolini.

Hemos de pensar que la adversa fortuna en el campo de batalla, la pérdida de ciudades, carne de la patria desde hace siglos, habían de influir contra Mussolini y probablemente no satisfacían tampoco a los consejeros los resultados de la conferencia de Verona; pero ¿no ha de haber algo más, en el porvenir o en el pasado, que inclinó el espíritu de los reunidos a un gesto tan radical, algo sobre todo que, con razón o sin ella, esperaban o temían? Hasta ahora esta interrogación no ha sido contestada y ningún hombre de criterio se atreverá a responder sin más base que las conjeturas propias o ajenas. Para juzgar estos fenómenos cruciales en el destino de un pueblo hay que esperar a la historia y cuando se trate de personalidades robustas, cualquiera que sea la opinión sobre el fascismo, nadie dejará de reconocer la batalla del Duce revelada en su labor; el apasionamiento dura siglos.

Los actos del nuevo Gobierno no facilitan tampoco la tarea. Después de unos días en que el desorden creó situaciones difíciles en algunas ciudades, el mariscal Badoglio ha conseguido hacerse con el país y las noticias de los últimos días acusan una mejora. Es seguro que no han faltado desmanes; ignoramos el número y la gravedad. No se olvide que casi todos los informes sobre la situación interna de Italia procedían de las fronteras y se han recibido al cabo de varias retransmisiones de boca en boca. Los desórdenes son indudables: su intensidad y su extensión o, por mejor decir, su localización incierta afectó algunas grandes urbes. Mas debemos suponer que estén reprimidos, puesto que Italia continúa las hostilidades quince días después de la caída de Mussolini.

Las informaciones angustiosas dieron como seguro que la caída del Duce produciría automática e inmediatamente, la paz, y su decepción se refleja ya en el tono de los periódicos y de los gobernantes. Parecía, en efecto, que una secudida interior como la que Italia ha sufrido, no podía tener como objeto intensificar el esfuerzo castrense, llevar el ejército un nuevo vigor que le permitiese mudar de suerte en las batallas. Esta suposición tenía en su abono la misma constitución del Gabinete, altos funcionarios con mínimo de Ministros militares, y el hecho de que en las proclamas, como en la moción del Gran Consejo Fascista, no se mencionase sino tíbidamente, con unas frases grises y desmayadas, la guerra y la victoria. Sin embargo, hasta ahora sólo ha restado verdadera la ex-

presión del Mariscal Badoglio: "La guerra continúa".

Se pueden buscar explicaciones a esta lentitud con que parecen moverse el Mariscal y su Gobierno hacia esa paz que los anglosajones dan por descontada. Dos principales: la necesidad de reagrupar las fuerzas italianas, de trabajo y de guerra, esparcidas por Europa, y —consecuencia de esto y de un deber de lealtad hacia el aliado— el poner a salvo las tropas del Reich que combaten en el suelo de Italia; la necesidad no menos imperiosa de garantizar un orden en la desmovilización. Sólo que las Naciones Unidas no quieren lo primero y no les importa lo segundo a lo menos por ahora, cuando quieren invadir la nación para hacer de ella plataforma contra el Reich. Basta leer los discursos de Churchill y Roosevelt y recordar que entre los riesgos enumerados no ha mucho por el Primer Ministro inglés está el de una guerra "excesivamente larga".

Es natural, pues, que el Gobierno italiano tenga una idea distinta de las necesidades de su nación, una idea que no coincide con la del enemigo que, con fascismo o sin él, es el invasor y el que, si vence, anulará no sólo la obra de Mussolini sino la de cuatro generaciones, pues Eritrea fué ganada en tiempo de Crispi y Tripolitania hace ya 30 años. Entregar todo eso en unas horas, a cambio de un sistema político, exige un convencimiento amargo y duro de que no se puede depender. Y esto no es un juicio sobre la situación sino una reflexión sobre lo que pueda ocurrir.

Madrid, 10 de Agosto 1943. (Colaboración LOGOS)

Ayer se reunió la Comisión Municipal Permanente

Se facultó al Alcalde para contribuir a la colecta destinada a la construcción de las nuevas iglesias parroquiales y se propuso la adquisición del Cuartel de Caballería para convertir el solar en jardines

Presidiendo el Alcalde don Jorge Dezcallar Montis y asistiendo los señores Villalonga; Cerdá; Moragues; Andreu; Nadal; Mir; Rosselló; Chimeles; Hevia; Cuedra; Morell; Blanes; Fuster de Puigdorffila y Jiménez, se reunió el Ayuntamiento.

Queda sobre la mesa un dictamen referente a instalación de pescaderías.

En vista de haber quedado desierta la suvasta de pavimentos con riegos asfálticos de la calle de Costa y Llobera, se acuerda el anuncio de nueva subasta facilitándose al licitador el asfalto necesario.

Se da cuenta y fué aprobado un contrato estipulado entre el Excmo. Ayuntamiento y don José Tous, propietario del extinguido Huerto de Santa Margarita, referente a un pretendido de riego de aguas.

Fué adjudicada provisionalmente la subasta de construcción de un grupo de 44 viviendas protegidas en las calles de Goethe, esquina Damaso Calvet, al único, con posterior don Antonio Mut Jau, me, por la cantidad de 1.512.570 ptas. Quedando designados los señores Homar, Villalonga, Andreu y Chimeles, para formar la Comisión especial de viviendas protegidas.

Se ha dado cuenta de la Orden inserta en el Boletín Oficial correspondiente al día 2 referente

Crónica de Campos del Puerto

Las fiestas patronales. — Bendición de una nueva fotografía

Bendición
El 12 de los corrientes el Rdo. Sr. Cura Eeónomo de ésta bendijo los nuevos locales y maquinaria que el joven fotógrafo de este pueblo don Juan Amer Lladó ha instalado en la calle Nueva. Asistieron al acto las Autoridades de la villa y buen número de invitadoes.

Fiestas patronales
Se van ultimando los preparativos para las grandes festividades que los próximos días 14, 15 y 16 va a celebrar nuestro pueblo en honor de la Asunción de Nuestra Señora.

Aparecen ya engalanadas las principales calles y plazas, como en los días de grandes solemnidades.

Hogaño, como en tiempos pasados, van a ser fiestas dignas que empezarán al son alegre de las campanas, anunciando que es a Nuestra Señora a quien el pueblo va a festejar.

Y todas las Autoridades a la cabeza de su pueblo presidirán en su templo parroquial las solemnidades.

Asociaciones C. de Padres de Familia

La X Asamblea confederal

Por noticias que se reciben de Santander se conoce el entusiasmo que va produciendo la celebración de la Asamblea que empezará el día 17 del próximo mes de septiembre en el espléndido Hotel Real situado en el Sardinero, para terminar el día 19 con un grandioso acto de clausura que tendrá lugar en el teatro de mayor capacidad de la capital montañesa.

Como se sabe, la Asamblea irá precedida de una tanda de Ejercicios en retiro, que dirigirá el Rdo. don Angel Herrera Oria, y que comenzarán a las 8 de la

mañana del día 14.

Se ha publicado ya el programa de la Asamblea. En ella se desarrollarán tres ponencias: "Proyección de los padres de familia en la vida pública y social. Actuación de los padres en la moralidad" y "Secciones en los colegios", a cargo, respectivamente, de don Santiago Udina Martorell, de la Federación de Barcelona; de don José Martínez Agulló, de la de Madrid, y del P. Francisco Delgado, S. J., Director de Colegio de Miraflores del Palo (Málaga).

La importancia y oportunidad de las tres ponencias salta a la vista. Si el orden social ha de tener por base a la familia, es necesario que los jefes naturales de la misma tengan plena conciencia de la misión que les incumben, y si la sociedad ha de librarse de la inmundicia que la está corroyendo, fuerza es que la actuación principal se desarrolle en el seno de la familia. Nadie ignora que gran culpa de la inmundicia reinante se debe a la dejación de los deberes paternos.

Así, pues, en la Asamblea de Santander van a estudiarse a fondo tan primordiales problemas y se van a trazar soluciones para encauzarlos debidamente.

Mallorca siente el mal de la relajación de costumbres con tal intensidad, que asombraría a muchos el conocimiento de recientes estadísticas. Es necesario, por tanto, que envíe a la Asamblea un buen número de representantes que nos traigan las anheladas soluciones, cualquiera sea para disminuir los males actuales. Es de esperar que no faltarán padres de familia, hombres católicos y Con-

sejos Completos, Misa mayor y demás actos religiosos.

Y no disminuirán por ello en esplendor y atractivo los festejos populares, con sus variadas carreras pedestres y ciclistas, sus interesantísimas carreras de caballos, sus selectos conciertos musicales, sus carreras de cintas, partido de baloncesto, magnífico castillo de fuegos artificiales y sus animados y alegres bailes regionales.

Magnífico resulta el programa anunciado por la "Capella Clásica" que bajo la batuta del Maestro don Juan María Thomás, Fbro., actuará en la Plaza pública de la Cruz y que consta de 3 partes con sus cuatro números completos y variados en cada una.

Animadas y concurridísimas prometen ser las fiestas de hogaño, fiestas verdaderas, pues en ellas el pueblo se regocijará plenamente honrando al mismo tiempo a la Virgen.

El corresponsal
Campos, 13 Agosto 1943.

INFORMACION LOCAL

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Ministro de combustibles en las zonas de Centro, Levante y Poniente

Al partir de esta fecha se procederá por las carbonerías a efectuar un reparto de carbón, conforme a las instrucciones dadas recientemente.

Las carbonerías presentarán al Sindicato en las fechas señaladas, las oportunas liquidaciones de combustibles.

Palma, 13 de agosto de 1943.
El Gobernador Civil

El Salón de Otoño de Madrid

Habiendo sido invitado nuestro Círculo de Bellas Artes a que ocurra al Salón de Otoño que en Madrid organiza anualmente la Asociación de Pintores y Escultores, éste a su vez lo pone en conocimiento de los artistas asociados al mismo, por si quieren concurrir a dicho certamen. Para ello las obras deberán estar en poder del "Círculo de Bellas Artes" el día 25 del corriente, haciéndose un envío oficial y colectivo de todas las que se reúnan.

Para detalles y boletines de inscripción en la Conserjería del "Círculo de Bellas Artes".

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

El próximo lunes, día 16, a las 11 horas llegarán a esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes las niñas que han asistido al primer turno de la Estación Preventoria de Son Serra.

«AUXILIO SOCIAL»

Mañana cuestación de «Auxilio Social»

En las Adoratrices

Solemn Novena a la Santa Madre Fundadora, Santa María Micaela del Smo. Santo

Empezará el día 17 de este mes, a las 7 de la tarde. Cantarán las glorias de la Santa el Rvdmo. P. Gaspar Munar, Superior General de los SS. CC.

Delegación Provincial de Ex-Combatientes

Anuncio de Convocatorias
Boletín Oficial de la Provincia número 11.968 de fecha 10 del actual.

Ayuntamiento de Palma:
Anuncia convocatoria para la provisión de las vacantes que a continuación se expresan:

Conserje del Matadero, 3.900 pesetas anuales; Auxiliar del Matadero 3.250; Chófer de la Alcaldía 3.900; Chófer de Bomberos, 10'40 ptas. diarias; Guardían de la Fuente de la Villa, 2.730; Guardián de los Depósitos de Son Tugores, 2.730; Dos Guardías Jurados del Bosque de Bellver, 7'25 diarias; Recaudador de la Plaza Mayor, 3.050; Portero Escuelas 2.350; Archivero 6.000; Auxiliar Biblioteca, 1.950; Portero Depósito Municipal de Corrección, 2.925; 35 plazas del Cuerpo de Policía Municipal, tres de ellas de la Sección Montada, 3.300; 5 plazas de Bomberos, 9'10 diarias; 5 plazas de Peones Camineros, 3.025 ptas anuales.

Para más detalles en esta Delegación Provincial.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma de Mallorca 10 de agosto de 1943.

El Secretario Provincial de Ex-Combatientes de Baleares, Joaquín F. de Puigdorffila.

Los que quieran concurrir deben inscribirse en el local social (Zavellá, 17) o dirigiéndose al Presidente (Fonollar, 8), hasta el día 22 del actual.

Boletín religioso

PARA MAÑANA

La Asunción de la Virgen. — Nuestra Sra. de la Piedad.

Julio de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena, en honor de la Asunción de la Virgen a los Cielos, Festividades de la Asunción.

A las diez y media, misa mayor solemne con sermón por el Rdo. señor don Francisco Jaime, Pbro.

A las cinco y media de la tarde, exposición del Santísimo. A las siete y media, Rosario, meditación, solemne Tedeum y reserva de S. D. M.

Continúan en San Francisco, dedicadas a San Joaquín, padre de la Virgen, en sufragio de un difunto; las tres primeras misas, en sufragio del mismo.

Solemnidad dedicada a la Asunción de la Virgen María a los Cielos. A las diez, Tercia y Misa solemne a voces, con sermón por el R. P. Juan Ramón, T. O. B.

A las doce, exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete y media, Corona franciscana, ejercicio con cánticos y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
En la Santa Iglesia Catedral Basílica, se solemnizará la fiesta de la Gloriosa Asunción de la Santísima Virgen a los Cielos. A las diez menos cuarto, Prima, Tercia, Procesión claustral y misa mayor, en la que ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

Por la tarde se hará la procesión acostumbrada.

En las parroquiales, se celebrará solemne fiesta dedicada a la Asunción de María Virgen a los Cielos. En la misa mayor habrá sermón, que versará sobre la festividad del día.

En la iglesia de Padres Capuchinos, la V. O. T. del Padre San Francisco tendrá su Misa de comunión general reglamentaria.

En el Socorro, Bendición Papal. La dará el Rdo. P. Superior después de la misa de diez.

En la iglesia del Convento de la Concepción se celebrará solemne fiesta en honor de la Asunción de la Virgen Inmaculada a los Cielos.

A las diez y media, misa cantada con sermón por el Rdo. señor Juliá, V. de la Anunciación (Hospital).

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Cartelera cinematográfica
Astoria. — "La mujer sin alma" por Rosalinda Russell y "Mortal sugestión" por Ann Harding.

Born. — "La Gran Duquesa y la bailarina", por Ana Neagle, y "Los misterios de Tángier", por Estrellita Castro.

Principal. — "Los tambores de Fu-Manchú"; tercera jornada. "La derrota de Fu-Manchú".

Kafo. — "Abul Hamid", por Nils Aster, y "Sacrificio por amistad", por Lilia Silvi.

Protectora. — "El misterio de Edin Brood" y "La víctima del dragón".

Lirico. — "El mundo temblará" y "Delicadamente toitos", por Amparito Rivelles y Alfredo Mayo.

Actualidades. — "Charlie Chan en la pista" y "Cuando es tu cumpleaños".

Moderno. — "La vuelta al mundo de Lavarede" y "La puerta de las siete cerraduras", por Leslie Bask.

Balear. — "La locura de Shangay" y "La vida es un azar", por Spencer Tracy.

Oriental. — "Manon Lescauth" por Vittorio de Sica.

Mar. — El mismo programa del Actualidades.

Notas de sociedad

Por D. Melitón Cardona, Capitán-Profesor de la Armada, Oficial de Nautica de Buques, y para su hijo Juan, ha sido dada a doña Catalina Font, tres, la mano de su hijo único.

Primera Comunion
El día de Ntra. Sra. de los Angeles recibieron por primera vez a Jesús Sacramento, tres encantadores niños: Aníbal, Nitín y Federico, hijos de nuestro amigo don Pons, veterinario de Santa Catalina, doña Mercedes Pons.

Les administró el Sacramento de la Eucaristía el Rdo. Sr. Sureda, quien con los comulgantes sentados en fila.

La capilla lucía sus galas y durante la misa se escucharon hermosas escogidas composiciones de don Gaspar Agulló, Pbro. Nuestra enhorabuena.

Valencia don Juan Liomonte y esposa, doña Pilar Quiriz adonde marcharon a bordo de su hermana política María Grullón, viuda de parte acto que se efectuó en el Monasterio de las Madres Visitación (Salesas), en Valencia, a cuya Compañía pertenece la nueva religiosa.

De Barcelona llegaron tarde, en el vapor "Rey Juan Carlos", don Guillermo Sempol y don Pedro Vidal Torres, doña doña "La Equitativa" (Cristóbal Rosillo) en Baleares, José Blay, don Miguel Ferrer, José Blay, don Juan Cabrer, Miguel Palliser y esposa.

Ayer tarde, en el vapor "Ciudad de Melilla", correo de Ferrol y Alicante, embarcaron don Ferriol Jordá, don Antonio Ccn Bernardo Sempol (García), Simón Gual y don Antonio Guenz Ferrá.

Para Barcelona han salido mañana madrugada en el vapor Jaime I" don Juan Sampedro, don Miguel Garido, Emilio Planas Solé, doña Vidal Ribas y don Salvador de Bodas del Sr. Sureda.

De fiesta está mañana la comunidad de los PP. Mercedarios por celebrar uno de sus jubileos, el Rdo. P. José Inglés, si las bodas de oro de su nación sacerdotal y de su vida.

A las 10'30 celebrará la M. P. José la Misa rezada con cánticos y música, el fin de la cual se cantará solemne Te-Deum 18.

Llevará el P. José medio siglo de sacerdocio. (Continúa en la página 22)

Terminados los exámenes de la convocatoria de ingreso en la Academia General Militar, el nombre de Caballero de Orden de San Fernando, se adjudicó a don Antonio Escalero Lázaro.

Mujeres de Acción Católica

El próximo domingo es la colecta ordenada por nuestro Prelado en favor de las nuevas Parroquias de Palma.

Prepárate a contribuir a ella con tu generosidad.

Clases de Comercio para Señoras

Primero y segundo Curso de Peritaje Mercantil

Enseñanza libre. Clases de repaso. Mecanografía. Taquigrafía. Cálculo Mercantil y Tineduria de Libros por personal especializado.

Pensionado y externo. Párvulos. Enseñanza Primaria. Clases de adorno.

Colegio de la Presentación dirigido por las RR. Misioneras de los Sagrados Corazones

MONTESION, 37 — PALMA

Club Marítimo San Antonio de la Playa
(C'an Pastilla)
DOMINGO, 15 DE AGOSTO DE 1943
GRAN DIADA NAUTICO-DEPORTIVA
Tercera Travesía Puerto-Cañ Pastilla.
Regatas de Faluchos.
Festival de natación.
Regatas de "Snipes".
DIEZ MAGNIFICOS TROFEOS
Con la colaboración del REAL CLUB DE REGATAS

BALEAR
HOY
Imperio Argentina
en
TOSCA
con MICHEL SIMON
y ROSSANO BRAZZI
—ooo—
La interesantísima producción inglesa, según la obra de EDGAR WALLACE
EL CASO DE LA SEÑORITA ASUSTADA
EN ESPAÑOL

Pida a su camarero un GRECCO

La festividad de la Asunción

Oraciones por la paz.- Colecta por la obra de las nuevas parroquias

Fiesta solemne la de mañana que viene a ser el resumen de todas las glorias de la Madre de Dios.

Pero además del motivo dogmático-litúrgico otro hay que nos invita a fijar la atención en la festividad de mañana.

En fin, para nosotros los mallorquines hay otro motivo de carácter particular que nos impele a detener la mente en la inmediata fiesta.

Reconstrucción de Boadilla del Monte

En plazo no lejano será un hecho cierto y definitivo la sustitución de un pueblo desordenado y falto de servicios, por otro nuevo, limpio e higiénico

Estado actual. — Después de muchos meses de luchar con un sin número de dificultades de toda índole, ha sido posible la puesta en marcha de la máquina de la reconstrucción en Boadilla del Monte, y hoy, una vez entregado el primer grupo de viviendas a sus nuevos y definitivos usuarios, la segunda y sucesivas entregas no se harán esperar, y en plazo no lejano será un hecho cierto, definitivo y magnífico la sustitución de un pueblo desordenado, ruinoso, falto de servicios, sin espacio, sin condiciones de vida y, sobre todo destruido por la guerra, por uno nuevo, higiénico y cómodo para ser usado por sus vecinos, sin perder por eso su tipismo característico.

En orden al cuidado espiritual, se ha hecho todo lo que era posible: esto es, reconstruir el convento de la RR. MM. Carmelitas, con su capilla que en la actualidad ha caído en desuso.

Se estudia el abastecimiento de agua de manera que cada vivienda tenga un mínimo para el consumo doméstico, a pesar de las dificultades que lleva consigo la resolución del problema en este caso particular, por su situación en sitio árido y seco.

bergue bajo techo a la totalidad del vecindario, con la excepción tal vez de tres o cuatro familias, cuyas casas reúnan mejores condiciones de habitabilidad.

Ya con el problema primario resuelto fue posible organizar un estudio para la total reorganización de la vida en el poblado. Hoy viven una porción de familias en las casas que ocupaban ellos y sus hijos, edificadas con arreglo a un plan de conjunto, y se hallan en construcción otras muchas, a un ritmo más acelerado.

Se restauró la escuela actual, que estaba en pésimas condiciones de uso. Hoy, pesa que las necesidades culturales del pueblo están cubiertas, merced a esta restauración, se puede abordar la construcción de un grupo escolar hermoso, amplio y soleado, con viviendas para los maestros, campo escolar etc.

En orden al cuidado espiritual, se ha hecho todo lo que era posible: esto es, reconstruir el convento de la RR. MM. Carmelitas, con su capilla que en la actualidad ha caído en desuso.

Se han encauzado las aguas de lluvia que, recogidas por la configuración del terreno, atravesaban en gran cantidad el pueblo en ciertas épocas del año, con grave peligro para la casa y la pequeña zona de huerta en la parte Sur.

Hubo necesidad de montar una instalación para fabricar ladrillos; evitando así una dependencia de gran importancia en orden a la organización de las obras.

Se ha introducido el uso de la piedra artificial y lo que es más importante, se han desempolvado viejas y útiles tradiciones constructivas en desuso, debido a una mala interpretación de lo que llamaban anteriormente progreso.

Una elástica política de vocamientos hace que práctica, mente resulte cada nueva casa hecha según las necesidades de sus respectivos futuros poseedores, lo cual comunica al pueblo un ambiente de habitabilidad y de sinceridad perfecta, mente compatible con las modernas teorías del racionalismo y de la estética.

Federico Paci Iribarren Arquitecto. (De la revista "Reconstrucción")



LOS CAMPEONATOS NACIONALES DEL "FRENTE DE JUVENTUD" prosiguieron ayer con gran animación

Hoy terminarán los de natación y el próximo lunes el de ajedrez

Con extraordinaria animación continuaron ayer los dos Campeonatos de España — el de ajedrez y el de natación — que es nuestra ciudad viene celebrando el "Frente de Juventudes".

Las partidas jugaronse mañana y tarde, en los salones de la "Casa Primo de Rivera".

Al final de la jornada, habiéndose jugado treinta y una. Se prevé que la competición terminará el próximo lunes.

A través del siguiente cuadro, resulta fácil hacerse cargo de las posiciones actuales de los jugadores.

Table with 5 columns: Name, I, G, P, Ptos. Lists players like Pujol, Kamis, Ehu, Zuazo, Arnau, Escudero, Navarrete, Sáez, Arazo, Serigó, González, Martínez.

NATAACION

En la piscina del "C. N. Palma" disputáronse, por la tarde, las pruebas del Campeonato de la Sección Femenina que terminará hoy.

Los resultados técnicos fueron los siguientes:

- 66 brazas.— Final de segundos: 1.ª Margarita Estelrich (Barcelona) 1'36-9/10. 2.ª Ester Hernández (León) 1'44-4/10. 3.ª Carmen Vifedo (Alicante) 1'53.

- 33 libras.— 1.ª Semifinal: 1.ª Angustias Manzanque (Balears) 30. 2.ª Nuria Solsona (Barcelona) 32-6/10. 3.ª Luisa Espinosa (Madrid) 35-4/10. 4.ª Virtudes Zaragoza (Alicante) 36-6/10. 5.ª Jovita Heras (Gerona) 43-9/10.

- 2.ª Semifinal: 1.ª Sara Cabezas (Murcia) 26-1/10. 2.ª Antonia Aragón (Balears) 27-8/10. 3.ª M.ª Teresa Torrens (Barcelona) 32-5/10. 4.ª Isabel Andrés (Madrid) 45-4/10.

- 66 libras.— Final segundos: 1.ª Carmina Melón (León) 1'20-5/10. 2.ª Josefa Ordeix (Gerona) 1'22-5/10. 3.ª Concepción Aliaga (Alicante) 1'23. 4.ª Alicia Abad (Vizcaya) 1'35-8/10. 5.ª Teresa Feliu (Madrid) 1'44-2/10. 6.ª Ana M.ª Larrañeta (Vizcaya) 2'10.

- 33 espaldas.— Final segundos: 1.ª María Alfaro (Balears) 41-9/10. 2.ª Concha Reig (Alicante) 43. 3.ª Dolores Sempere (Alicante) 44-5/10. 4.ª Garidat Muleros (Murcia) 46. 5.ª Isabel Casamor (Gerona) 55-4/15. 6.ª Encarnación Molina (Balears) 1'14.

- 66 espaldas.— Final segundos: 1.ª Encarnación Molina (Balears) 1'14. 2.ª Magdalena Soler (Gerona) 1'26-4/10. 3.ª Concepción Aliaga (Alicante) 1'30-4/10. 4.ª Nuria Delclos (Tarragona) 1'37-4/10. 5.ª Carmina Melón (León) 2'4-5/10.

- 33 brazas.— Final segundos: 1.ª Milagros Lambert (Alicante) 42. 2.ª Magdalena Fernández (Vizcaya) 42-7/10. 3.ª Concepción Reig (Alicante) 43-2/10. 4.ª Hortensia Alvarez (Huesca) 44-2/10. 5.ª Luisa Dueñas (Madrid) 51-8/10.

- 3 x 66 estilos.— Final primeros: 1.ª Barcelona, 3'37-4/10. 2.ª Madrid, 3'50-5/10. 3.ª Gerona, 4'20.

- 3 x 66 libras.— Final segundos: 1.ª León, 4'27-8/10. 2.ª Oviedo, 4'33-2/10. 3.ª Gerona, 4'52-6/10. 3 x 33 libras.— Final segundos: 1.ª Murcia, 1'55. 2.ª Alicante, 2'1-8/10. 3.ª Huesca, 2'7-7/10.

NAUTICAS

La "diada" del C.M. San Antonio de la P.

El programa de la Diada Náutica-Deportiva. Día 15 de agosto de 1943.

Por la mañana: A las 8 horas: Solemne misa en la iglesia de Ca'n Pastilla en sufragio del alma de los socios del club fallecidos.

A las 9'30 horas: Llegada de los excursionistas del "Real Club de Regatas" con sus embarcaciones y balandros que han de tomar parte en las distintas regatas a la vela.

A las 10 horas: Tercera travesía del puerto de Ca'n Pastilla (500 metros aproximadamente). Premios: 1.ª Una magnífica copa; 2.ª una medalla alegórica; 3.ª otra medalla alegórica.

A las 11'30 horas: Regatas a la vela de botes inscritos en el "Club Marítimo San Antonio de la Playa". Premios: Tres copas.

Por la tarde: A las 16 horas: Festival de Natación por la Sección de Natación del "Real Club de Regatas", celebrándose las siguientes pruebas:

- 25 metros libres infantil. 3x50 metros estilos hombres. 25 m. brazas infantil. 25 m. espalda infantil. 5x50 m. relevos libres hombres.

Seguidamente se celebrarán las siguientes pruebas sociales: 25 m. libres infantil. 50 m. libres femeninos. 50 m. libres infantil.

Para dichas pruebas se han concedido como premio, diversos objetos y una copa. A las 18 horas: Gran regata de "snipes" de la flotilla de la Base Naval y la del Real Club de Regatas, participando en la misma cerca de 20 balandros, entre ellos el vencedor del Campeonato del Mediterráneo, el "snipe" "Cuquiño".

NATAACION

Trofeo E. Llompert

Para esta noche Esta noche, en aguas del "R. C. de Regatas" y en su segunda edición, tendrá lugar el festival de natación en homenaje al que fué el verdadero impulsor de este bello deporte; sus compañeros de club, al recordarle, le dedican otra vez esta sencilla fiesta para demostrarle que su labor sigue dando sus frutos.

El programa consistirá en tres pruebas oficiales de 400 m. libres, para infantiles, cadetes y seniors otorgándose en cada una de las categorías una copa. Además de otras pruebas sociales, habrá también un partido de polo acuático, en el que podremos ver el juego que pueda desarrollar el "Regatas" en los próximos campeonatos de España.

Se han recibido las inscripciones del "C. N. Palma", el cual presenta a Guasp, Bosch, Ramis, Aragón, Segura, Artega, Kobolt y Bonet, es decir, que han escogido a sus mejores para luchar con sus nobles rivales, los del club organizador, que naturalmente opondrá a sus más destacados anfibios. — F.

LA PIEL DE SOLLO EN LA INDUSTRIA DEL CALZADO

Copenhague. — Más de una cuarta parte de los trabajadores daneses ocupados en la industria del calzado trabaja ahora en la fabricación de zapatos de sollo.

En pocos años el uso de esta clase de piel ha tenido un extraordinario desarrollo. Se calcula que en el curso de este año más de 12.000.000 de piezas de sollo serán puestas a disposición de la industria danesa del calzado.

Acto de confraternidad entre Ejército y Falange en Valencia

Valencia. — En la noche del 14 de agosto se celebró entre los ex combatientes de nuestra Cruzada, la obra "División Azul" y los oficiales del Regimiento mixto de Alacantinos número 83.

El Gobernador civil provincial que, con otras autoridades, se sumó al acto, que se tregó de un pergamino con firmas de los excombatientes, perteneció a la "División Azul". Entre el coronel y el provincial se cruzaron palabras de fervor patriótico; los terminaron con ¡Viva el rey! y ¡Arriba España!

RADIO NACIONAL DE ESPAÑA

Emisora central (onda 377'4 m.; 795 kilociclos). EMISION DE LA MAÑANA 8'00 — Información local y nacional. EMISION DE LA TARDE 14'00 — Información general retransmitida.

19'00. — Radio España Europa. EMISION DE LA NOCHE 21'15. — Programa especial para Madrid. 21'45. — Información general retransmitida. 1'00. — Radio España América.

Gaceta de la Prensa Española

En los últimos días del mes de julio se ha publicado el número de la "Gaceta de la Prensa Española", publicación técnica del periodismo que edita la Delegación Nacional de Prensa. Como otros números anteriores, esta "Gaceta" cuida en su esencia y páginas temas de candente actualidad periodística.

Corresponde el artículo de esta vez a Mihura, director de "Gaceta", que publica un trabajo titulado "De Gaceta a "La Codorniz", pasando por "huevo frito", en el que se amanecen las premisas que se asienta el periodismo técnico de moderno corte.

En la sección "Prensa Española" y continuando los estudios periodísticos militares, se publica artículo titulado "La revista mensual de la Guardia civil", misma sección se publica un interesante reportaje cuidadosamente ilustrado con el título "El órgano de la Prensa falangista Santa Isabel de Fernando II".

En la sección correspondiente a Prensa extranjera, Rodolfo Benumeya escribe un curioso artículo sobre "La Prensa del chukuro", ilustrado con facsimiles de publicaciones periódicas de ese país. Entre los temas de Prensa extranjera que la "Gaceta" publica figura también un artículo del Instituto de Previsión de Prensa alemana.

La parte histórica de la publicación se cubre con un artículo de Emilio de Urarte, que gira sobre el tema "Fichas para la historia del periodismo", ilustrado con facsimiles de publicaciones periódicas españolas aparecidas en los siglos XVIII y XIX.

Completan el número la sección de técnica en la que más de las cuatro primeras mejor confeccionadas de la industria española hay que destacar el trabajo de Epifanio Tierno, jefe de la Escuela Oficial de Periodismo, titulado "La ilustración periódica—grabados, retículas de línea" ilustrado—fuera de páginas habituales del número un encarte de ocho páginas, el couché: la sección de geografía, la de Legislación, las de la Prensa, con la Delegación Nacional de Prensa con un trabajo sobre la publicación "Fénix", y los últimos asignados a la sección de la Escuela Oficial de Periodismo, terminando el número de este 14 número con el que en que se inserta el movimiento personal habido en la Prensa española y el útilísimo fichero de periódicos.

Las fuerzas aero-navales aliadas vigilan constantemente el estrecho de Mesina

Doble éxito defensivo italo-alemán en Sicilia. Los aliados han conquistado Randazzo. — Prisioneros

Cuartel General Aliado en África del Norte. Según la agencia británica la vigilancia de las fuerzas aéreas y de la marina aliadas no permitirán a las fuerzas del Eje la evacuación en gran escala de hombres y material a través del estrecho de Mesina, sobre el cual vuelan constantemente patrullas de cazas y bombarderos aliados.

SE HA REDUCIDO EL FRENTE Cuartel General aliado en África del Norte: La conquista de Brolo en la costa septentrional de Sicilia por los norteamericanos representa un avance de 13 kilómetros en línea recta.

El octavo ejército británico amenaza ahora a Giarre, que dista solamente 8 kms. de la carretera que conduce a la rearguardia de Randazzo.

El ataque frontal contra Randazzo continúa progresando a pesar de la resistencia enemiga, cada vez más encarnizada y violenta.

Los norteamericanos se hallan sólo a 8 kilómetros del octavo ejército. Fuerzas aliadas realizan avances rápidos en las dos extremidades de la línea de batalla y se hallan a 55 kms. de Messina, en cada uno de las dos carreteras costeras.

La longitud del frente se ha reducido a medio centenar de kms. EL SEGUNDO DESEMBARCO ANFIBIO ALIADO Argel. — Los primeros detalles sobre el segundo desembarco anfíbio aliado en la costa septentrional de Sicilia, llegados ahora, demuestran el éxito completo de la operación, anuncia la agencia Reuter.

El desembarco fue efectuado a pesar de la viva oposición del enemigo, mejor preparado para defenderse que en la primera operación análoga, realizada el lunes por la mañana en la que fueron sorprendidos.

Los norteamericanos se abrieron camino y realizaron el enlace con las principales fuerzas

norteamericanas, desorganizadas las comunicaciones del Eje en la carretera del litoral, con lo que lograron establecer una cabeza de puente que permitió al séptimo ejército norteamericano realizar su avance.

DOBLE EXITO DEFENSIVO DEL EJE Berlín. — Las tropas alemanas e italianas obtuvieron ayer, escribe la O. I. de I. un doble éxito defensivo: en la carretera costera septentrional y en la región del Etna.

En la región del Cabo Orlando, la acción emprendida la víspera contra el tercer intento de desembarco anglo-norteamericano ha podido ser terminada con éxito resonante.

Los restos de los efectivos desembarcados han sido aniquilados. Elementos de protección alemanes han logrado en la carretera del litoral septentrional impedir los movimientos de aproximación por el fuego de sus armas pesadas y mediante potentes contraataques.

Formaciones norteamericanas de Patton han sufrido tan elevadas pérdidas que han tenido que ser auxiliadas por los británicos.

Los puestos alemanes e italianos de la pendiente del Etna, rechazaron las vanguardias británicas con pérdidas sangrientas.

Los elementos de refuerzo no lograron tampoco penetrar en el frente defensivo.

Un contraataque de flanco a los británicos les infligió tales pérdidas que los asaltantes hubieron de realizar una rápida retirada.

EL GENERAL FIUMARA, PRISIONERO Cuartel General aliado en el Norte de África: Se anuncia oficialmente que ha sido hecho prisionero en el Norte de Sicilia el general Fiumara, segundo jefe de la división "Napoli".

Cuartel General aliado en África del Norte: El número de prisioneros del Eje capturados en Sicilia, hasta el momento presente, asciende a 130.000, según se anuncia oficialmente.

LOS ALIADOS CONQUISTAN RANDAZZO Londres. — Oficialmente se anuncia que Randazzo ha sido conquistado. Aunque no se conocen detalles, se sabe que las tropas norteamericanas entraron en dicha localidad esta mañana.

LA IMPORTANCIA DE RANDAZZO Argel. — Randazzo es un centro de comunicación vital para la posición de los germano italianos en el Noroeste de Sicilia. Esta ciudad es la clave de toda la posición alemana entera en el centro de la línea siciliana que fué defendida encarnizadamente por tropas alemanas escogidas. EFE

Se reunió el Gabinete nipón

Las tropas japonesas preparan otra ofensiva en China

Tokio. — Celebró ayer su habitual reunión el Gabinete nipón. El ministro de Negocios Extranjeros, dió cuenta de las entrevistas que había celebrado con los Embajadores de Alemania e Italia y trazó después un esquema de la situación actual europea.

Otra próxima ofensiva nipona Chunking. — El portavoz militar ha anunciado que los japoneses preparan otra ofensiva en China.

A este efecto refuerzan considerablemente su aviación en la China central, amplan los servicios en los aeródromos chinos y concentran sus fuerzas.

El Mikado recibió al Ministro de Negocios Extranjeros

Tokio. — El ministro de Negocios Extranjeros fué ayer recibido por el Emperador. Presentó al Soberano un informe general sobre la cuestión internacional.

Templos destruidos en el bombardeo de Turín

La serenidad del Arzobispo

Turín. — A consecuencia de los bombardeos aéreos hay 53 iglesias, cinco rectorados y dos colegios religiosos destruidos en la ciudad, según anuncia la Agencia Stefani.

Turín. — Gracias a la intrepidez del cardenal arzobispo de Turín —informa la "Gaceta del Popolo"— se ha salvado la iglesia de la Visitación. Añade que el cardenal, que observaba el ataque contra Turín desde una ventana del próximo palacio arzobispal, vió cómo algunas bombas incendiarias caían sobre el tejado de la iglesia y previno inmediatamente a los sacerdotes y bomberos que se hallaban en los refugios. Los bomberos pudieron apagar el incendio localizado por los sacerdotes, y el edificio, uno de los monumentos más bellos del estilo barroco del Piamonte, pudo ser salvado.

PAZO BIEN objetos de oro y plata y papeles de empeño. — C. Vidriera, 27, ent. de 10 a 1 y de 4 a 6.

ALMORRANAS Tratamiento sin operar JOSE ANGUERA Médico del Hospital Provincial de 11 a 2 y a horas convenidas Calle Apuntadores, 10. Palma. Teléfono: 22-71.

Mujeres de Acción Católica

Las necesidades espirituales de muchos miles de almas en los suburbios de nuestra Ciudad claman por la construcción de las nuevas Parroquias.

Por caridad hacia esas almas, da con largueza tu limosna en la colecta del próximo domingo.

PALO TUNEL PIDALO EN BOTELLINES

Doctor Luis Frontera Enfermedades del APARATO GENITO-URINARIO. Del 14 al 25 de Agosto. recibirá de 12 a 1. — Puigdor